

Fecha: 10-12-2024  
 Medio: El Sur  
 Supl.: El Sur  
 Tipo: Noticia general

Pág.: 4  
 Cm2: 817,1  
 VPE: \$ 1.965.135

Tiraje: 10.000  
 Lectoría: 30.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Título: **HGGB busca realizar al año mil 500 cirugías en su Centro Cardiovascular**

A 50 años de la primera cirugía cardíaca en Concepción

# HGGB busca realizar al año mil 500 cirugías en su Centro Cardiovascular

Diversas autoridades y profesionales de la salud se reunieron para celebrar que en 1974 por primera vez un equipo local operó un corazón y destacar los avances logrados.

Por Estefany Cisternas Bastias  
 estefany.cisternas@diariodelsur.cl

Este lunes se conmemoraron los 50 años de la primera cirugía cardíaca realizada en Concepción, específicamente en el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB). En esta instancia se hizo un paso por la historia de este procedimiento a nivel local y se entregaron reconocimientos a profesionales pioneros de la cardiocirugía. El director del HGGB, Claudio Baeza, destacó que "este es uno de los hitos más relevantes que tenemos como establecimiento, el cumplir 50 años desde la primera cirugía nos pone como uno de los hospitales más importantes del país en esta materia. Son 600 cirugías anuales que realizamos y estamos proyectando más de mil 500 cirugías, para eso queremos transformarnos hoy día en el principal centro cardiovascular del país".

Estos 50 años de historia han permitido que el Centro Cardiovascular de Concepción sea un centro de referencia y derivación de muchos hospitales de Chile, especialmente de cirugías cardíacas complejas, tanto electivas como de urgencias, ya que es uno de los pocos equipos que está disponible las 24 horas del día. El último año fue el que realizó más trasplantes cardíacos en Chile, siendo el único con esta prestación en el centro sur del país. El desarrollo de la cirugía cardíaca ha permitido intervenir a más de 12 mil pacientes.

## HISTORIA

Un 14 de noviembre de 1974, el doctor Alberto Gyhra y su equipo realizaron la primera cirugía cardíaca a corazón abierto en Concepción. El procedimiento permitió cerrar un defecto interauricular congénito de un paciente de la zona, cirugía calificada como un



El desarrollo de la cirugía cardíaca ha permitido intervenir a más de 12 mil pacientes.



En la ceremonia de este lunes repasaron la historia y entregaron reconocimientos a profesionales pioneros en cardiocirugía.

revolucionario éxito para la época. Los primeros años del desarrollo de la cirugía cardíaca penquista estuvieron ligados a la Universidad de Concepción (UdeC), a través de proyectos y fondos, logrando que paulatinamente el hospital fuera acreditado por los organismos oficiales sanitarios para efectuar el procedimiento, en 1988.

Posteriormente, consideraron a la cirugía cardíaca y cardiología como un polo de desarrollo clave, creando en 2008 el Centro Cardiovascular HGGB. El jefe de la Unidad de Trasplante del HGGB, Enrique Seguel, mencionó que "esto no ha sido operar y operar pacientes, sino que hemos ido aumentando la complejidad. La resolutivez permitió que nos convirtiéramos en un centro de referencia para toda la red sur del país e incluso, la red norte, en los últimos años. Incorporamos la tecnología Ecmo en 2016, que permitió también contribuir al

manejo de pacientes con covid, en pandemia. Al año siguiente, incorporamos el trasplante cardíaco. Somos el centro que más corazones trasplanta anualmente en Chile. El 2023 incorporamos la cirugía cardíaca pediátrica, así que la verdad esto ha progresado, no sólo en número de intervenciones quirúrgicas sino también en su complejidad y en nuevas prestaciones".

## IMPORTANCIA REGIONAL

El seremi de Salud del Biobío, Eduardo Barra, participó del acto de conmemoración junto a varias autoridades, quienes destacaron la importancia que tienen estos 50 años a nivel regional. "Yo creo que tenemos hoy día ya un gran centro de primer nivel nacional y también con impacto mundial. Nosotros podemos decir con mucha tranquilidad que lo que ofrece la cirugía cardíaca de Concepción es lo mismo que se ofrece, en términos de resultados, en cual-

**600**  
 cirugías de corazón se realizan anualmente en el HGGB y el año pasado fueron el centro con más trasplantes de Chile.

“Nosotros podemos decir con mucha tranquilidad que lo que ofrece la cirugía cardíaca de Concepción es lo mismo que se ofrece, en términos de resultados, en cualquier capital del primer mundo”.

Eduardo Barra,  
 seremi de Salud del Biobío

“Esto no ha sido operar y operar pacientes, sino que hemos ido aumentando la complejidad. La resolutivez permitió que nos convirtiéramos en un centro de referencia para toda la red sur del país”.

Enrique Seguel,  
 jefe de la Unidad de Trasplante HGGB

quier capital del primer mundo en el cual se desarrolla esta cirugía de alta tecnología y calidad", recalcó Barra.

Por su parte, el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco, indicó que el centro está a la vanguardia y eso es algo que debe generar orgullo. "Más de 12 mil intervenciones cardíacas desde 1974, con un aumento de distintos procedimientos muy relevantes para la ciudadanía, hablan de la enorme calidad profesional que tienen quienes trabajan en el Hospital Guillermo Grant Benavente y esto nos tiene que colocar muy orgullosos", señaló Pacheco.

En cuanto al futuro, Baeza adelantó que mantienen tres desafíos importantes y el primero de ellos es seguir desarrollando la cardiocirugía tanto en el área infantil como adulto. A lo anterior se suma implementar el trasplante pulmonar y avanzar en el nuevo hospital de Concepción.

